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９月中の出席成績2023 ー 24年度

　　　 区分
例会日   　　 会 員 数 出　 席

会 員 数
欠　 席
会 員 数

当 　 日
出 席 率 メーキャップ数 修 　 正

出 席 率
来 訪
ロータリアン

7日 70 54 16 77.14％ 12 100％ 0

14日 70 53 17 75.71％ 12 100％ 0

21日 70 50 20 71.43％ 12 100％ 0

28日 70 49 21 70.00％ 11 100％ 0

　合　計 280 206 74 （　　　 0）
（カード　 6）

　平　均 70 51.5 18.5 73.57％ 100％ （累　計 1）
（カード　11）

９月 10月 11月 （ロータリー財団月間）

７
日

●   外部卓話（人間尊重）
●   情報雑誌

５
日

●   内部卓話（米山奨学生）
●   情報雑誌

２
日

●   内部卓話（ロータリー財団）
●   情報雑誌

クラブ協議会（13:40～14:40）

14
日

●   内部卓話
  　新入会員（山田昌義会員）

12
日

●   内部卓話
  　新入会員（黒田洋一会員）

９
日

●   お茶の会（プログラム）

家庭集会（18:30～）
　  社会・人尊・青少年
　  RA・IA

家庭集会（18:30～）
  （クラブ奉仕・親睦・SAA）

21
日

●   研修・協議会報告
●   内部卓話
  　新入会員（田邊崇会員） 19

日

●   内部卓話
  　新入会員（渡邉義人会員）

16
日

●   内部卓話
  　新入会員（秦誠一会員）

会長幹事懇談会（11:30～）
28
日

【移動例会】（12:00～）
●   会長杯コンペ（新居浜CC）
                  ＊時間注意！
●   会長杯表彰式＆懇親会 （19:00～）

26
日

●   社会奉仕功労者表彰
●   外部卓話（社会奉仕） 23

日

30
日

●   内部卓話
  　新入会員（伊藤有希会員）

あかがね算数・数学コンテスト
16　

18　 23　● 

  

4RCゴルフ（東予RC）

● 

  
クラブ活性化セミナー

 
（徳島グランヴィリオホテル）

１ 4～5
６

●   花の種配布（社会奉仕）
●   えひめ学園運動会（青少年）
 （山根体育館）

  ● 

  
赤い羽根募金（社会奉仕）

●   RA地区大会（徳島）
●   RAC国領祭
●   4RCゴルフ（新居浜南RC）

祝日休会
（勤労感謝の日）

） （　　　　 　　　　　
　　　　　　） （　　　　 　　　　　

　　　　　　）

（ 　　 　 　 　 　）

基本的教育と識字率向上月間
 ・ロータリーの友月間

経済と地域社会の発展月間
 ・米山月間
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日　時：令和５年９月14日㈭…… 12:00〜

場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜

諮問人員：11名

議題および内容

… 1）社会奉仕功労者推薦について

… 2）…ロータリー財団年次寄付者について

… 　……米山奨学特別寄付者について

… 3）クールビズについて

… 4）今年度第３週例会の座席をくじにて

… 　……指定テーブルとする案

… 5）秋田豪雨災害支援金について

… 6）ポリオ根絶祈願ならびに登録料について

… 7）親睦旅行について

	 定 例 理 事 会 報 告	 幹事　西 岡 　 圭

（敬称略）

■ 10月１日 ■
花の種配布

（新居浜市総合福祉センター）
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私は岡山理科大学の獣医学
部獣医学科所属している24歳
の５年生です。現在公衛生学
研究室に所属しています。５
人家族で、３兄弟のうちの長
男です。家族全員がお互いを
配慮しながら大切にする、幸

せな家庭環境に恵まれたと思います。普段恥ずか
しくて表現をしないのですが、いつも家族に感謝
の気持ちを持って生活しています。私は趣味をす
ごく重要だと思っています。大きく３つの趣味を
持っています。イラスト・旅行・ブログです。こ
れらの３つの趣味のおかげで獣医学の勉強が難し
くて、諦めたいとすら思っていた時に癒しになり、
ずっと勉強をし続ける原動力になりました。

現在の自分は過去の出来事により作られていま
す。私には現在の自分を作った４つの事件があり
ます。その１つ目は幼い時にアメリカのジョージ
ア州で７年間住んでいたことです。アメリカでの
生活で私は英語ができるようになり、新しい環境
に早く慣れる力を得たと思います。２つ目はアメ
リカから韓国に戻ったことです。韓国に戻って早
速学校に転校しましたが、韓国語も上手に喋れな
かったため学校で逸れものになった経験がありま

す。３つ目は、２つ目と繋がりますが、家にいる
時間が増えたことで偶然に日本のアニメを見始め、
アニメと日本語に魅力を感じたことです。多少の
強めの表現が多い韓国語に比べて柔らかくて優し
い発音や表現にすごく魅力を感じました。４つ目
は韓国での大学入試に落ちたことです。すごく挫
折していた時期ですが、また自分に対して沢山考
えることができた時期でもありました。そして私
は韓国でもう一度入試をするより、自分をもっと
活かせる日本での留学を決心しました。
岡山理科大学５年生の私は現在４年間の理論教
育を終えて、今年から大学病院、酪農場、動物病
院などで実習を行い現場でしかできない経験や知
識を得ています。また、公衆衛生学の研究室で卒
業研究をするためにデータ統計分析、論文の書き
方などを学びながら準備しています。今年からさ
らに学業に専念できたのは米山奨学生になれたお
かげです。米山奨学生になって私は自分の学業や
目標に集中できるようになり、社会人の姿勢やコ
ミュニケーションの重要性を学べることができま
した。今後の計画は獣医師として日本語をもっと
上達して日本の動物病院へ就職することです。ま
た、米山奨学生として頂いた恩を忘れずに、人に
社会に返せる人になりたいです。

過去が作る現在の私
ユン・ドンヒョク

◆ 米山奨学生卓話 ◆

ビッグモーター社による保
険金不正請求問題やカルテル
問題により、損害保険業界と
してご心配・ご迷惑をおかけ
しており申し訳ありません。
当社としては、ビッグモー
ター社で修理をされたお客さ

まについて、千葉で事故査定を専門に行うアジャ
スター社員で専門チームを作り、同社で修理をさ
れたすべての事案について不正がなかったかを確
認しています。
「簡易査定」ということばもニュースで取り上げら
れていますが、DXの進化により以前のように事故車
両をすべてアジャスター社員が確認にいく体制は

取っておらず、いかにお客さまに早く、正確な保険金
お支払いを進めていくかにスポットを当てています。
今後、保険業界として不正請求を発生させない
仕組みを求められていることになりますが、正確
かつスピード感のある対応を目指しながら、今は
ご心配をおかけしてしまったお客さまへ丁寧に対
応させていただくことから進めて参ります。

上記に関連し、自動車を取り巻く環境について
少しお話をさせていただきます。コロナ禍に半導
体不足も重なり、直近まで新車納車にかなり時間
がかかる状態となっていました。中古車市場でも、
在庫を抱えられる大手社に売上が集中する傾向に
ありました。自動車マーケットとしては、中長期

自動車事故の傾向とドライブレコーダーについて
田　　邊　　　　　崇
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的に今後20年間で約３割登録台数が減るとの予想
もあり、バーチャルプロセスでの購入割合も増え
るなど、カーシェアやEV化も含めて多様化の中で
縮小していく可能性が高くなっています。

四国においては、直近の令和４年においても前
年比とほぼ変わらない登録台数となっています。
すぐに大きく保有台数が減ることは考えにくいで
すが、人口減の影響は避けられず、大きな流れは
変わらないと思われます。

続いて、自動車保険に関連する指標で皆さまに参考
になればと思い２点ほどご紹介させていただきます。
１つ目は自動車事故による死亡者数の推移です。

昭和45年当時は約1万7千人の方が自動車事故で無く
なっていましたが、令和３年度の死者数は2,636人
まで減ってきています。自動車の事故防止機能や道
路の整備、安全運転教育の徹底など、いろいろな対
策が功を奏している形ですが、65歳の高齢者が1,520
名を占めており、全体の約58%となっています。当
社でも高齢ドライバーの事故が増えてきております
が、保険代理店を通じてチラシ配布や手続き時での
現状説明などで地道な取り組みを進めています。
２つ目は用途車種による人身事故の発生件数で

す。「事業用乗用車」が突出して多いことがわかりま
す。一般の家庭用自動車の約８倍、トラックやタク
シーなど事業用貨物の３倍以上となっています。ロー
タリークラブに参加されている皆さまも、従業員さ
んが社有車で仕事をされているケースが多くあると
思います。事故累計でも「追突」「出合頭」などの「焦
り」により事故が起こりやすくなりますので、改め
て注意喚起の仕組みづくりをよろしくお願いします。

事故の未然防止という観点で「ドライブレコー
ダー」についてご紹介させていただきます。
2023年度調査では、全車両の半数以上がドライ
ブレコーダー付帯となっているなど、あおり運転
への社会的な課題感も重なり一気に付帯率が上
がってきました。
保険会社も通信型の「ドライブレコーダー付自動
車保険」をご案内しており、事故の衝撃で事故現場
の画像が通知され、事故報告をしなくてもドライブ
レコーダーを通じて会話ができ、初動対応が取れる
仕組みとなっています。自車のスピードや衝撃から、
相手車のスピードや接触角度、事故現場の一時停止
や法定速度から、AIが自動的に過失割合の算出案ま
で即座に対応できる体制になっています。
市販のドラレコで安いものもありますが、事故
時は双方「自分は悪くない」との主張されがちです。
通信型ドライブレコーダーの設置は、客観的事実
の把握に繋がるとともに、保険金不正請求も起こ
りにくい仕組みとなります。個人だけではなく、
法人向けドラレコにおいては、ドライバーの運転
診断や運転日報管理、「ヒヤリハット画像」の研修
動画化などの機能があり、12/１〜施行されるア
ルコールチェック義務化にも対応しています。ご
興味がある方はお声がけください。

最後は宣伝も挟ませていただきましたが、「交通
事故防止」に関する取組みや法律、対応策について
は日々進化しています。事故は気を付けていてもい
つ、誰に起こるかわかりません。皆さんご家族と従
業員の皆さまが交通事故の加害者にも被害者にもな
らないよう、ぜひ「情報」を常に獲得できる環境の
中で保険をうまく使っていただければと思います。
本日はご清聴ありがとうございました。

本日は住友の植林事業発祥
の地に建てられたフォレス
ターハウスについて、ご紹介
をさせていただきます。フォ
レスターハウスは植林の歴史
など森林文化を学ぶ施設で私
共のグループ会社のサステナ

ビリティ活動のシンボル的存在です。当社グルー
プの迎賓館施設や研修施設としてだけではなく、

一般の方に無料で開放し、これまで多くの方に利
用していただきました。しかし、開設から約30年
を経て展示の内容や設備の古さが目立ち、近年は
施設の有効利用ができていない状態でした。そこ
で、2021年に「フォレスターハウス・リボーンプ
ロジェクト」を始動。グループを横断し、各社各
部門の若手を集めてプロジェクトチームを組成し、
現地を視察したうえでコンセプトの見直しや運営
方法の改善も含めて検討を重ねてまいりました。

フォレスターハウスのご紹介について
山　　田　　昌　　義
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「森林文化の発信」という従来のコンセプトを
ベースとし、新たに「つながる」という要素を加え
ました。「地域社会を含めたステークホルダー」「過
去から未来」「人々と森」など、様々なつながりを
意識した施設を目指しました。具体的には「森林
の再生」と「林業」に焦点を当て、VRを利用した
体験型コンテンツを導入するなど、館内の展示物
をより見応えのあるものにしています。植林事業
発祥の地に相応しくなるように、屋内外を整備。
一般の方が利用できる研修施設や自然体験施設と
しても満足度が高くなるようにリニューアルいた
しました。
緑に囲まれたフォレスターハウスは、木や森の
ことを知るうえでも重要な施設です。「森林セラ
ピーロード」に認定された四季折々の自然を満喫
できる散策路もあります。ぜひ一度足を運んでい
ただければ幸いです。

■ 住友林業 フォレスターハウス

所 在 地　愛媛県新居浜市別子山乙555-70
　　　　　※かつて植林用の苗場があった
　　　　　『住友林業 中七番管理所』
営業時間　10：00～16：00（月・火曜日休館）
開館期間　３月～11月（12～２月は冬季休館）

令和５年９月28日㈭社団法
人新居浜カントリー倶楽部で
の移動例会後の「会長杯コンペ」
で運よくハンデに恵まれ優勝
させて頂きました。
同伴競技者は桑原征一さん、
一宮捷宏さん３人共にゴール

ドティーからスタートしました。グロスは一宮さん

が82、桑原さんは89で僕が86でしたが、２人の
先輩は共に78歳ですが、パワーと技術はまだまだ
健在で、ゴルフを楽しく真剣にプレーしている姿
勢は素晴らしく勉強になりました。
夜のリーガロイヤルホテル新居浜での表彰式・
懇親会も大いに盛り上がり親睦活動委員会の皆様
ありがとうございました。

会長杯コンペ
妻　　鳥　　孝　　行

「人生100年 時 代 を生き
る！認知症・介護予防とお金」
をテーマとして卓話をさせて
頂きます。数年前に「LIFE…
SHIFT」という本がベストセ
ラーになりました。その本で
は「誰もが100年を生きる時

代となり学び方や、働き方、人生観が大きく変わる」
と書かれています。昭和38年時点で、100歳以上
の人口は国内でわずか153人でした。2022年時点
では９万526人の方が100歳以上となり、60年間

で約60倍になりました。今後もますます100歳以
上長生きされる方は増えていき、2007年生まれの
子供の半分が107歳まで生きるというシミュレー
ション結果もあります。平均寿命は年を追う毎に
伸びていく事が予想されますが、一方で最近は健
康寿命が注目されています。今後は健康寿命を伸
ばす事も考えていかなければなりません。年齢別
の要支援・要介護者数は70代から徐々に増えてい
き、80歳以上になると一気に増加する傾向にあり
ます。80代後半では約60％の方が要支援・要介護
認定者となると言われています。要支援・要介護

人生100年時代を生きる！認知症・介護予防とお金
黒　　田　　洋　　一
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になる原因の一位は男女ともに認知症で、認知症
の患者数は平均寿命の伸びに伴い、今後も増加し
ていく事が見込まれます。2060年では65歳以上
の約32％が認知症を患う可能性があり、その数は
１千154万人とも言われています。しかし、先日、
認知症の原因の一つであるアルツハイマー病の新
しい薬が国内で初めて承認されました。薬の効果
が十分に発揮するようであれば、認知症の患者数
は大きく減少するかもしれません。認知症予防に
大切なことは、運動や生活習慣病の改善、社会脳
を鍛えることが効果的です。食事は魚介類が良く、
タバコやアルコールの取りすぎはよくありません。
赤ワインは適量であると認知症予防の効果が期待
できますが、日本人の適量とはグラス１杯から２
杯です。ボトル１本は明らかに過剰摂取となりま

す。介護にかかる平均期間は５年から８年だそう
です。在宅介護の場合、期間５年としても380万
円必要となり、多く見積もれば１千184万円必要
となります。また施設介護では702万円〜１千
728万円の介護費用が必要となります。その資金
をどのようにして準備しているのか。最も多いの
が預貯金・金銭信託等で、生命保険、不動産と続
きます。介護費用には多額のお金が必要となり、
早い時期から専門家に相談し、老後の資金を確保
する事が重要となります。

９月16日㈯に徳島グラン
ヴィリオホテルで行われた第
2470地区クラブ活性化セミ
ナーに明星会長、桑原パスト
ガバナーとともに参加してき
ました。
昨年度まではコロナの影響

を受け、中止やオンラインなどに変更されたセミ
ナーも多く、本セミナーも４年ぶりのリアルに地
区内のメンバーが集う形での開催となりました。
午前中は参加者全体で、RI理事エレクト水野功

講師より「元気なクラブを目指して！」〜参加して、
行動して、クラブを活性化しましょう〜　という
演題での基調講演を受講しました。水野講師ご自
身のロータリーでの経験に基づくお話や、現状と
今後のロータリーのあり方を分かりやすくお話し
いただきました。特に日本での会員数の減少やク
ラブの数の減少がアジア諸国内でも多いといった
お話は、実社会での日本の地位の低下とも重なり、
深く考えさせられるお話でした。
午後からは会場を二つに仕切る形で、会長と幹

事は別々の分科会に分かれてのセミナー受講とな
りました。私は前田直俊パストガバナーが講師を
務める「ロータリー財団・公共イメージDEIセミ
ナー」を受講いたしました。現在、地区内で行わ
れている四国八十八か所ポリオ根絶祈願の事業へ
の協力依頼やRIの研修スタイルが変化していると
いったお話をしていただきました。上位者から下

位者へのトレーニングから皆で一緒に学ぶラーニ
ングへの研修体系の変化のお話は、時代や社会情
勢を反映したものだと感じ、会社などでも導入で
きるものだと感じました。
地区のセミナーに参加すると、クラブでのロー
タリー活動だけでは学べないことを学ぶことがで
きます、今後IMや地区大会には多くの参加者を
募って参加したいと思います。

クラブ活性化セミナー参加報告
幹　事　西　　岡　　　　　圭
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プロローグ　私がニホンミツ
バチを知ったのは1999年の
早春でした。自宅二階にいる
と隣の父親宅から釘を打つ
音がします。窓から覗いて、
「なに作りよん？。」と聞くと、
「ミツバチの巣箱じゃ。」…

それから数年間、ミツバチを通して今は亡き父と私
との楽しい思い出の時間を作ることが出来ました。
皆さん、ニホンミツバチをご存じですか？。
日本には、セイヨウミツバチとニホンミツバチ
がいます。セイヨウミツバチは明治期に初めて日
本に導入された外来種で、その集蜜能力の高さか
ら、それまで日本の養蜂に使われていたニホンミ
ツバチに取って代わり現代養蜂の主力種となりま
す。ただ、日本を含むアジア圏ではオオスズメバ
チという天敵のため、セイヨウミツバチは人の飼
育下でのみの棲息です。
これに対し、ニホンミツバチはオオスズメバチ
などの天敵に耐性を持つ太古の昔より日本列島に
棲息する野生種です。この野生種を４〜５月の巣
別れ（分蜂）期に捕獲、巣箱に入れて育てる、上手
く育てることが出来ればボーナスポイントして採
蜜（ハチミツが手に入る）、という流れが「自然と
遊ぶ」ニホンミツバチ、の内容になります。
ニホンミツバチは、12〜２月：冬季の休眠（活
動休止・蜂数の減少）　２月：梅の花の開花時期か
ら活動・産卵開始　３月：蜂数の増加（群の建勢期）
　３〜４・５月：女王蜂の誕生・分蜂　５〜10月：
活動期　11月：越冬準備期という生活史をもって
います。

また、ニホンミツバチの生息場所は、本来は大
きな木に出来た樹洞ですが、最近はたくましく人
工物を利用していて、道路擁壁の水抜き穴の中（空
洞があることが条件）、人家の屋根裏・床下他にも
あります。

そんなニホンミツバチを如何にして自分の巣箱
に入れるか。準備として、巣分れ時のミツバチに対
し誘引力を持つ「ミツロウ」とキンリョウヘンを代
表とする「誘引ラン」を用意します。そして準備万端、
分蜂群の飛来を待つその時間はこの上なくワクワク
する時間、そして思惑通りミツバチの飛来を目の当
たりにした瞬間はまさに至福の時間です。

捕獲した群はその後、適当な場所に移動し管理
します。（捕獲したその場所で管理することもあり
ます。）分蜂期から11月位までは蜜蜂の活動期、そ
の間の観察も楽しいものです。蜜源植物を調べた
り、外敵対策をしたり、そして何より巣箱の前で
ミツバチの活動を見ること、そうした癒される時
間、日常を離れた時間を過ごすことが、まさに「自
然と遊ぶ」時間なのだろうと思います。

「自然と遊ぶ」ニホンミツバチ（Apis cerana　japonica）

　小　　野　　省　　三

ニホンミツバチ

ラ　ン

外　敵

分蜂群
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ニホンミツバチの管理が上手くいくと、採蜜が
できます。採蜜できるまで管理が上手くいく群は
３割程度です。実際には、消滅したり、群の成長
が思わしくなかったりする群の方が多いのです。
ニホンミツバチが本来野生種で、セイヨウミツバ
チのように人の積極的管理を受け付けない性質か
ら、これは仕方のないことだと思っています。採
蜜できると例外なく皆さん顔が緩みます。この瞬
間も至福の時間と言えましょう。
趣味を同じくする同好の士の集まりも楽しいも

のです。オフ会と称する集まりは十数回ありまし
た。最初は20人程度、そのうち規模が拡大し、開
催地も全国規模となり参加者も100人を超えるよ
うになり、研究者、外国の人の参加も見られるよ

うになりました。今もどこかで、そうした同好の
士の集まりが開催されているはずです。
いかがでしたでしょうか。ニホンミツバチの世
界が少しでもお分かりいただけたら幸いです。

女王蜂

９月21日から始まる「秋の全国交通安全運
動」の新居浜市でおこなった交通安全人の輪作
戦に新居浜ロータリークラブとして参加してき
ました。
当日は残暑厳しく熱中症に気をつけながら平

形橋歩道両サイドに各団体が散らばりプラカー
ドやのぼり旗を持って交通安全を訴えました。
植村会員、村田会員大変お疲れさまでした。ま

た他団体から参加の会員の皆様、お疲れさまで
した。

秋の全国交通安全運動　人の輪作戦
社会奉仕委員会　日　　野　　英　　典

例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録

開　会… 明星会長
来客紹介… 小林親睦委員
　　ゲスト　愛媛県環境マイスター… 原　　恭介様
　　来訪ロータリアン　なし
誕生祝（９月）
　　安西　　創君（… 9日）　近藤　奉文君（17日）
　　嶋田　祐二君（19日）　田邊　　崇君（20日）
出席報告… 出席委員
幹事報告… 西岡幹事

各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

外部卓話（人間尊重）
　　紹　介… 小野　雄史人間尊重委員長
　　卓　話　「私の地球環境問題」… 原　　恭介様

情報雑誌… 桑原Ｒ情報・雑誌委員長
閉　会… 明星会長

Ｒ５. ９. ７（第3436回）
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小野　雄史… ……本日地球環境問題について原様に講演い
ただきます。よろしくお願いします。

中山　恵二… ……外部卓話に同級生の原さんに講演してい
ただきありがとうございます。

明星　　元… ……本日のゲスト、愛媛県環境マイスターの
原　恭介様、新居浜ロータリークラブへ

ようこそいらっしゃいました。卓話よろ

しくお願い致します。

西岡　　圭… ……ゲストにお越しいただきました愛媛県環
境マイスターの原様、「地球環境問題」に

関する卓話、楽しみにしております。

徳久　晴彦… ……出席100%ありがとうございます。今後
も100%めざしてよろしくお願いします。

桑原　征一… ……久しぶりの修正出席率100%、感動いた
しました。

安西　　創… ……今年で40歳になります。これからも頑張
ります。（誕生祝）

近藤　奉文… ……まだまだ暑いですが、体調気をつけます。
（誕生祝）

嶋田　祐二… ……後期高齢者。名前も嫌ですが80過ぎたら
末期高齢者です。何卒よろしくお願いし

ます。（誕生祝）

田邊　　崇… ……44歳になります。バスケット日本代表の
おかげで気力充実。痛風をコントロール

しながら昼も夜も頑張りたいと思います。

松田　哲雄… ……（８月誕生祝）
増田　　忍… ……（その他）

長岡　一路… ……先週久々の100%で次もと願いあえて控
えて良かった！徳久会員ありがとうござ

いました。

山田　昌義… ……本日卓話をさせていただきます。つたな
い話で恐縮ですが宜しくお願い致します。

ニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O X

■ ９月７日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

■ ９月14日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

（敬称略）

開　会… 明星会長
来客紹介… 梶原親睦委員
　　ゲスト　なし
　　来訪ロータリアン　なし
出席報告… 出席委員
定例理事会報告… 明星会長

幹事報告… 西岡幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

内部卓話（新入会員）… 山田　昌義会員
閉　会… 明星会長

開　会… 明星会長
来客紹介… 小野　裕也親睦委員
　　ゲスト　なし
　　来訪ロータリアン　なし
出席報告… 出席委員
幹事報告… 西岡幹事

各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

研修・協議会報告（活性化セミナー）… 西岡幹事
内部卓話（新入会員）… 田邊　　崇会員
閉　会… 明星会長

開　会… 明星会長
来客紹介… 垂水親睦委員長
　　ゲスト　なし
　　来訪ロータリアン　なし
出席報告… 出席委員
幹事報告… 真木副幹事
各委員会の連絡事項

ニコニコ報告… 副SAA
例会閉会… 明星会長

記念撮影… 垂水親睦委員長
会長杯ゴルフコンペ

閉　会

Ｒ５. ９.14（第3437回）

Ｒ５. ９.21（第3438回）

Ｒ５. ９.28（第3439回）
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飯尾　泰和… ……皆さん新居のいもたきおいしいですよ！
お待ちしています。

近藤　基起… ……先週末四国の少年サッカーNo.１を決め
るフジパンカップ四国で、息子が所属す

る高津サッカースクールが優勝しまし

た。うちの息子はあまり活躍していませ

んが９月30日㈯10：30〜南海放送で決

勝を放送するそうです。

西岡　　圭… ……９月９日にご縁をいただき、福岡ペイペ
イドームで、ホークス対イーグルスの試

合をスーパーボックスで観戦いたしまし

た。試合はホークスが見事に逆転勝利。

このままクライマックスシリーズに向け

て突き進め！

長岡　一路… ……２度ある事は３度ある。皆さんの御協力
ありがとうございます。

田中　英二… ……委員長、副委員長に続き、３週連続出席
率100%を報告できました。ありがとう

ございます。

小野　正師… ……三回連続100%おめでとうございます。
出席委員会と皆様のお陰です。

日野　英典… ……本日、秋の交通安全運動の「ひとの輪」作
戦に植村会員、村田会員の３人で参加し

てきました。とても暑かったです。少な

くとも今日は交通事故「ゼロ」を願いま

す。徳久会員、小野正師会員もお疲れ様

でした。

神田未知生… ……４RCゴルフコンペに参加させて頂きまし
た。今春からゴルフを始め、初の「公式戦」

です。予定通り、ダントツの最下位でし

たが、パーをひとつ取ることができまし

た。そこに小さな希望を見出し、次回頑

張ります。

松尾　嘉禮… ……心臓手術無事終了して復帰致しました。
御見舞い有難うございました。

田邊　　崇… ……本日卓話させて頂きます。よろしくお願
いします。

明星　　元… ……吉村ひまりさんの演奏いかがでしたか。
皆さんもぜひもう一度聞いて下さい。

■ ９月21日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

出席委員長

秦　　恭裕… ……本日は移動例会で新居浜カントリー倶楽
部をご利用頂きありがとうございます。

天気も絶好のゴルフ日和ですので皆さん

の良いスコアを期待しています。

永田　光春… ……新居浜カントリークラブで会長杯を企画
して頂きありがとうございます。

徳久　晴彦… ……修正出席率100%４回連続です。ありが
とうございます。

■ ９月28日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

ニコニコ寄付金
９月 合計 23件  72,000円       累 計 136件  437,000円

2023 ー 24 年度

2023 ー24年度の入退会者
月／日 入　　会 退　　会 事 業 所 名 紹 介 者

… 8/24 村田　弘一 住友化学㈱愛媛工場 丹　　一志

… 8/24 松下　博彦 住友金属鉱山㈱別子事業所 丹　　一志

計 ２名 ０名

正 会 員 数

７月末 68名

８月末 70名

９月末 70名

PHD箱寄付金報告（インターアクト委員会）
… ９月合計額… 6,658円
… 2023−24年度累計額… 20,136円
…昭和57年５月13日スタート以降の累計額… 1,928,129円

おのおのの物そして心の両面の10％をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を−−。

PEACE･HEALTH  &  HUMAN  DEVELOPMENT
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新居浜ロータリークラブ　会報委員長　妹　尾　次　郎
東田印刷株式会社

例会場　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　例会日 （木曜日）12:30～13:30
事務所　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　〒792-0007 新居浜市前田町6-9

ＴＥＬ（0897）34‐6767　ＦＡＸ（0897）35‐1321
ロータリー口座 伊予銀行 新居浜支店 普 4093994

会　長　　明 星 　 元 　　　　　　　　　幹　事 　　西 岡 　 圭

● 発行所
● 印刷所

国際ロータリーテーマ

《 ’23- ’24 》
世界に希望を生み出そう

ク ラ ブ 基 本 方 針

《 ’23- ’24 》
ロータリーをもっと楽しもう

7

編 集 後 記

編 集 後 記

※総意見数149 2023.4.3 小野（正）、明星、高橋（英）、西岡、吉田、池田 作成

クラブリーダー
シッププランの

立案

若い会長の輩出

理事会等へのオ
ブザーバー参加

促進
若い人の入会

親子会員

男性よりも女性
の方が優秀かも

女性会員が増え
ると男性会員の

質も上がる

3～5年の
中期目標の設定

新居浜の人口増
や地元愛増大へ

の貢献

SDGｓへの
取り組み

クラブの伝統を
守る

事務局員の労働
条件等を適時見

直し

事務局スペース
の拡大

ロータリーソン
グを今風に

委員会の統廃合
委員会間の交流

未所属委員会へ
の理解度を

上げる

オンライン例会
クラブ活動の

創設
（趣味的な）

出席率UPへの
方策

会員名簿作成
クラブ
委員会

規約他
⑪

内規を少なくと
も新役員、理事

間で確認

太鼓祭りの人間
同士のケンカを
無くす運動を

教育委員会を通
して青少年育成

支援を

会員数60～80
（約90％意見）

紹介条件の
マニュアル作成

広報
地域貢献

地元会員の拡大

入会レベルの
維持

広報
地域貢献

⑲

会員増強

小さなことでも
いいので継続的
な取り組みを

次世代につなが
る取り組み

卓話・スピーチ
後の講評を行う

次世代経営者
との交流会

奉仕と親睦の
更なる充実

委員会の懇親会
等での活性化

食事の量・質に
工夫

いつも同じ人と
座るのではなく
委員会席を導入

会員スピーチを
20分間に

現状の緊張感の
維持

会員交流
企業交流

ニコニコの
コメントを本人

が説明

奉仕活動にもう
少しウェイトを

置く

ロータリーの
基本を学ぶ場を

増やす

県外・近隣ｸﾗﾌﾞ
との親密な関係

づくり

例会

各種懇親会の
継続

太鼓祭りPR 子供への貢献

ニコニコ予算で
地域貢献を

会員企業同士が
お互いをもっと

知る機会を

講演会
音楽会

認知度UP
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　会誌10月号、無事に発行が出来ました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございます。太鼓祭りも
終わり、バタバタしている間にアッという間に師走の声が聞こえてくるのでしょう。
　さて、その太鼓祭りと私のこれまでのかかわりと思っていることを述べたいと思います。あくまでも
個人的なものなのでご了承ください。
　私が生まれ育った上部の自治会には、太鼓台がありませんでした。ですから、小さい頃は自治会館に来
る内宮神社の御神輿がお祭りと思っていました。幼稚園の頃に祖父に連れられ、川西の太鼓台を観に行っ
た写真が残っていますが記憶にありません。小学校高学年の時に高校生だった中須賀の従弟に肩車されて
観た昭和通での喧嘩が太鼓台の最初の記憶です。（まさに衝撃的でした）
　私が初めて太鼓台を担いだのは、高校２年の時です。同級生が、これまた中須賀の人間だったので授
業をさぼって一宮神社に駆け付け、サングラスをかけて高校生だということがバレバレのいで立ちで参
加してました。（笑）地元の人間ではないので、今でいう広義の外人部隊ということになります。大学時
代にも、何度か帰りましたが、どこの太鼓台を担ごうと所詮外人部隊なので、無責任に喧嘩を期待する
側の人間でした。
　私が初めて本格的な喧嘩に参加したのは、平成６年でした。記憶にある方も多いと思いますが、船木小学
校における角野地区と船木地区それぞれ４台計８台によるバトル戦でした。長時間の鉢合わせが行われ、終
わったころにはくたくたで喧嘩がこんなに危険なものであること思い知らされました。幸いにも私自身は無
傷でしたが、多くのケガ人が出たと記憶しています。また同年には、川西地区でも中須賀VS大江の激闘があ
り、多くの死傷者が出ました。「やっぱり喧嘩は、観るもんでするもんではない。」と思いました。（大いに反省！）
　昨今の喧嘩の内容も当時とは異質なものになってきたような気がしますが、まずは、今一度祭りの原
点である「五穀豊穣・大漁祈願の神事」に戻って議論する必要があると思います。本来は御神輿のお供役
であったと言われる太鼓台が主役になってしまったのがそもそもの間違いではないでしょうか？各地区
の運営委員会では様々なルールを決めていますが、どんなに厳しいルールを定めたところで、多少の自
重はあるにせよ喧嘩を目的にした太鼓台は必ずやると思います。後は、悪質な外人部隊の徹底的排除が
求められます。「太鼓祭りに行けば、どんなに人を殴っても捕まらない。」というような風評も聞かれます。
目前で、一般市民が暴行されているのに、「神事」だということで警察は介入しないという論理はもう通
用しないと思います。これでは、新居浜のイメージが大きく損なわれると思います。
　パフォーマンスとしての喧嘩を残すのであれば、プロレスのように喧嘩ルールを決めて、反則した時
点で終了とし、３年以上出場停止にすればいいのではな
いでしょうか？（結局、喧嘩を認めるんかい！？）
　いずれにせよ、お祭りが命日になったり、嫌な思い出
になったのでは悲しすぎます。そんな不幸を繰り返さな
いためにも新居浜市民挙げて、太鼓祭りの在り方を考え
なおす必要があると思います。

ホームページアドレス
http://www.niihama-rc.jp


